
 

« Consolez, consolez mon peuple »  

Dans les temps troublés où nous nous vivons, que ce soit la pandémie ou les 

différentes menaces de guerre, la prophétie du livre d’Isaïe est là pour changer 

notre regard. D’abord, ce n’est pas la première fois que notre planète est agitée 

par différentes catastrophes ici ou là et c’était déjà le cas du temps d’Isaïe. 

Pourtant celui-ci n’a pas prophétisé pour se lamenter mais pour exprimer sa 

confiance en la parole de Dieu : « Consolez-vous » « ne craignez pas ». 

Bien sûr on peut y voir la prédiction de la naissance de Jésus, le messie de 

Dieu « voici votre Dieu », il est celui qui va changer le monde petit à petit comme 

Isaïe nous le rappelle : « il porte ses agneaux sur son cœur, il prend soin des 

brebis ». 

Nous sommes donc invités à changer notre regard trop souvent centré sur le 

présent ; bien sûr, telle catastrophe ou maladie est terrible, mais dans la lutte du 

bien contre le mal qui façonne le monde, nous devons croire que Dieu ne nous 

abandonnera jamais. 

Et il a fallu du temps, huit siècles après Isaïe pour que ses paroles prennent 

tout leur sens : la consolation du monde s’est réalisée d’abord en l’incarnation 

de Jésus, confirmée aujourd’hui par son baptême dans le Jourdain. Et comme le 

rappelle saint Paul, nous devons croire que « Dieu, notre sauveur a manifesté sa 

tendresse pour tous les hommes » en leur donnant à la Pentecôte le don de 

l’Esprit consolateur, comme il l’a fait pour son fils Jésus dans le Jourdain. 

Notre vie est courte, comme celle d’un éphémère qui ne vit qu’une journée. 

Nous devons croire que le bien progresse mais à la lenteur des hommes. « Nous 

sommes devenus des justes » et c’est comme des justes que nous devons espérer 

et agir, même si nous ne voyons pas, comme Isaïe le fruit de notre ouvrage. C’est 

la vertu de l’espérance qui doit l’emporter sur la morosité de l’instant. 

Seigneur Jésus, tu t’es fait l’un de nous comme l’avaient prédit les prophètes, 

par ton baptême tu es venu porter le mal du monde sur tes épaules, et tu as fait 

de nous tes successeurs pour que le bien progresse malgré parfois les apparences. 

Réveille notre baptême pour que nous arrivions nous aussi à semer le bon grain. 

Jacques de Virville, diacre 
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Baptême du Seigneur 
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Ce dimanche 9 janvier 

►Baptême du Seigneur 

►Dimanche des fiancés 

►Messe de 18h30 animée par le Live Orchestre 
 

Cette semaine 

Jeu 13  ►Groupe MCR à 15h 

   ►Conseil Pastoral Paroissial à 20h 
 

À retenir dès à présent 

Mer 19  ► Catéchuménat adultes à 19h45 

Jeu 20  ►Démarrage des Bases de la Foi à 20h30 

Sam 22  ►Nuit d’adoration à la paroisse (voir ci-contre) 
 

Intentions de prière 

►Pour Noëlle TOURAILLE dont les obsèques ont eu lieu vendredi dernier 

►Pour tous nos paroissiens malades 

►Pour tous les malades du monde entier 

►Pour tous les médecins, infirmiers, soignants et pharmaciens 
 

Bientôt les Bases de la Foi 

Le parcours des Bases de la Foi se déroulera les jeudi 20 & 27 jan 

et 3 & 7 fév. Il s'agit d'une initiation pour des (re)commençants, 

prévue aussi bien pour certains d’entre nous que pour des habitants 

du quartier. Le parcours est bâti sur des petits topos suivis de temps 

d’échange, ainsi que de collecte des questions des participants. 

À nous tous d'en parler autour de nous, pour porter ensemble cette mission de 

l'annonce de la foi. Vous pourrez accompagner les personnes intéressées à la 

première soirée. Notez donc dès maintenant la date du 20 janvier ! 
 

Bientôt les Ateliers du Synode 

« Ensemble, des propositions pour notre vie d’église ! ».  

À l'invitation du Pape François, les catholiques du monde 

entier se réunissent cette année localement pour s'exprimer 

ensemble sur la vie de l'Église. Le principe est de vivre dès 

maintenant une "démarche synodale", c'est-à-dire : 

réfléchir et décider ensemble dans l'Esprit-Saint de notre 

vie d'Église. À la paroisse, nous vous proposons 3 dates au choix, de manière à 

permettre à un maximum d’entre vous de vivre un de ces Ateliers du Synode :  

Dim 30 janvier à 9h30 (avant la messe de 11h), Sam 5 février à 15h et Mer 9 

février à 19h30. 



Sacrement des malades 

Le sacrement des malades sera donné au cours de la messe du 

dimanche 20 février à 11h par le père Jérémie BONO. Les 

personnes qui souhaitent le recevoir peuvent s’inscrire à 

l’accueil ou auprès de Françoise DUCASTEL. 

Les deux réunions de préparation auront lieu les samedis 5 et 

12 février de 10h à 12h à la salle des Mariages.  

Pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, le sacrement peut être donné 

à domicile. 

 

 

Nuit d’adoration 22 janvier 

Prenons le temps de nous confier au Seigneur en ces 

temps de fatigue spirituelle ! La paroisse propose une nuit 

d’adoration, samedi 22 janvier, de 22h à 7h du matin. 

Chants au début et à la fin, adoration silencieuse dans la 

nuit.  

Il faut une quinzaine de volontaires pour assurer une 

présence chaque heure, les autres paroissiens viendront 

librement. S’inscrire auprès de Philippe Joppin – 06 52 03 

35 15 ou sur le panneau sous l’orgue. 

 

Au-delà de la paroisse 

Neuvaine de Sainte-Geneviève : actuellement, jusqu’au 11 janvier à 15h a lieu 

une messe solennelle suivie d’une vénération des reliques à l’église Saint-

Etienne du Mont. 

 

La grâce de la semaine 

« Dans le monde, vous trouverez la détresse mais ayez confiance, 

je suis Vainqueur du Monde. », « Je ne suis pas venu pour juger 

le monde mais le sauver. », « J’attirerai à Moi tous les hommes » 

(St Jean). Ces paroles résonnent particulièrement fort en moi qui suis âgée. Et si 

l’enfer n’était réservé qu’aux forces du mal ? Le ciel étant réservé à tous les 

hommes créés à l’image de Dieu, hommes qui ne pourront résister à l’infinie 

miséricorde du Père car rachetés par la Passion de l’Amour Inconditionnel de 

Jésus et soutenus par notre maternelle Avocate la Vierge Marie. C’est cela la 

Bonne Nouvelle. Alors, aimons-nous les uns les autres. 

Une paroissienne 

 



LITURGIE 

Isaïe 40, 1-5. 9-11 ; Paul à Tite 2, 11-14 et 3, 4-7 ; Luc 3, 15-16. 21-22 

Psaume 103 (104) 

R/ Bénis le Seigneur, ô mon âme ; 

Seigneur mon Dieu, tu es si grand ! 

Revêtu de magnificence, 

tu as pour manteau la lumière ! 

Comme une tenture, tu déploies les cieux, 

tu élèves dans leurs eaux tes demeures. 

Des nuées, tu te fais un char, 

tu t’avances sur les ailes du vent ; 

tu prends les vents pour messagers, 

pour serviteurs, les flammes des éclairs. 

Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur ! 

Tout cela, ta sagesse l’a fait ; 

la terre s’emplit de tes biens. 

Voici l’immensité de la mer, 

son grouillement innombrable d’animaux grands et petits. 

Tous, ils comptent sur toi 

pour recevoir leur nourriture au temps voulu. 

Tu donnes : eux, ils ramassent ; 

tu ouvres la main : ils sont comblés. 

Tu caches ton visage : ils s’épouvantent ; 

tu reprends leur souffle, 

ils expirent et retournent à leur poussière. 

Tu envoies ton souffle : ils sont créés ; 

tu renouvelles la face de la terre. 

 
 

« Tu es mon Fils 

bien-aimé ; 

en toi, je trouve 

ma joie. » 

 

Luc 3, 22 

Pour les enfants 

Les parents peuvent lire ce texte à leurs enfants 

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Jésus se fait baptiser dans la 

rivière du Jourdain, et voilà qu’une colombe descend sur lui ! 

Pourquoi cette colombe et que veut-elle dire ? En fait, à son 

baptême, Jésus reçoit dans son cœur la force de l’Esprit que l’on  

ne peut pas voir avec les yeux. Alors Dieu fait descendre une forme 

corporelle pour que tous voient qu’il y a un don qui descend du ciel. 

Le choix de la colombe signifie que l’Esprit-Saint circule entre le 

ciel et la terre (comme un oiseau), et qu’il apporte la paix de Dieu 

(la colombe est un oiseau doux et paisible) ! 


